

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Fernando Maura Barandiarán, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita al Gobierno **respuesta por escrito sobre presunta trama ilegal de compra de visados en consulados españoles.**

Congreso de los Diputados, 23 de abril de 2018

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según informaciones de El País del 19 de abril de 2018, la semana del 16 de abril de 2018 se produjeron las últimas detenciones en Rabat de dos miembros que, presuntamente, participaban de una trama ilegal de compra de visados españoles en Marruecos. Tramas de este tipo han protagonizado detenciones en Rabat en 2016 y 2018; Tetuán en 2003; Tánger en 1996 y 2010; y Casablanca en 2007. Estas operaciones se habrían llevado a cabo por una banda de falsificadores locales que se infiltraría en los consulados españoles (que tramitan unos 150.000 visados en el país), habrían tejido una relación de complicidad con los servicios de uno o varios miembros del personal local o funcionarios españoles, y habrían facilitado que se pudieran superar las barreras burocráticas por un precio que habría oscilado en estos años entre 5.200 y más de 8.000 euros.

Según informa este medio, el Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación habría enviado una inspección en 2017 que se habría saldado con dos funcionarios expedientados. También según este medio, Marruecos no es el único país en el que ocurren este tipo de actuaciones. En marzo pasado, la policía de Bolivia habría desarticulado una banda similar que operaba, de forma similar, dentro del consulado de la ciudad boliviana de Santa Cruz de la Sierra. Según la información de El País, el Ministerio recibiría en torno a 1.000 quejas al año de sus 90 consulados.

Teniendo esto en cuenta, el diputado que suscribe presenta las siguientes preguntas:

1. ¿Qué medidas está tomando el Gobierno ante esta presunta trama en Marruecos?
2. ¿Qué tiene previsto el Gobierno hacer para reforzar los sistemas de prevención y sanción de este tipo de prácticas dado que, al parecer, el actual no da los resultados esperados?
3. ¿Existe alguna investigación en curso sobre este tema, ya sea para el caso de Marruecos o para cualquier otro país?
4. ¿Tiene conocimiento el Gobierno de que algún funcionario español esté involucrado en alguna de estas tramas?


Fernando Maura Barandiarán
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos